

CDU Ratsfraktion der Gemeinde Edeweicht

Edeweicht, den 04. Februar 2019

Antrag der CDU-Fraktion

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin,
sehr geehrte Damen und Herren,

die CDU-Fraktion beantragt eine Überprüfung mit nachfolgender Verbesserung der Verkehrssituation des Kreuzungsbereichs Jeddelloh 2/ B401
Hierzu teilt sich dieser Antrag in folgende drei Themen:

- Schlechte Einsicht für die von der Brücke in Richtung B401 kommende Kraftfahrzeugfahrer
- Überprüfung der Zuordnung der Ampel und des dazugehörigen Schutzbereiches zur Haltelinie
- Erhöhung der Verkehrssicherheit durch eine Integration von Induktionsschleife in die Ausfahrt der Wischenstraße und in die Ausfahrt der Brücke Richtung B401

Begründung:

Wenn ein Kraftfahrzeugfahrer die Brücke in Jeddelloh 2 in Richtung B401 passiert, hält dieser an der dort vorhandenen Haltelinie an.
An dieser Haltelinie blickt der Fahrer, welcher sich im schlechteren Fall in einem durchschnittlich flachen PKW befindet, unter anderem in die linke Richtung der B401. Dabei wird die Sichtlinie (Pos. 2) auf den Verkehr durch die Leitplanke entlang der B401 stark verschlechtert.

Des Weiteren ist die Haltelinie (Pos. 1) ca. 15-20m von dem Schutzbereich der Fußgängerüberwegung (Pos. 4) und der auf der selben Höhe installierten Ampel (Pos.3) entfernt. Daraus ergibt sich, dass es sich bei dieser installierten ampel um eine Fußgängerampel handelt

Will ein Verkehrsteilnehmer, welcher aus Richtung Oldenburg kommend und die Linksabbiegerspur benutzend auf die Brücke abbiegen, muss dieser bei einer rot leuchtenden Ampel an der Haltelinie (Pos.1) halten.
Fährt dieser Verkehrsteilnehmer nun bei rot über die Haltelinie und auf die Brücke, wird kein Rotlichtverstoß begangen. Allerdings hat er die Haltelinie überfahren. Dies wird mit einem Verwarngeld geahndet.

Hier muss überprüft werden, ob die Ampel der Haltelinie zugeordnet werden kann und gegebenenfalls nachgebessert werden muss, so dass eine Eindeutigkeit geschaffen wird.

Zudem soll zur Erhöhung der Verkehrssicherheit vor der Haltelinie auf der Ausfahrt der Wischenstraße als auch vor der Ausfahrt der Brücke auf die B401 eine Induktionsschleife in die Fahrbahn integriert werden. Hierdurch kann verkehrsabhängig die Ampelsteuerung für den betreffenden Verkehrsstrom freigeschaltet werden. Ebenfalls können durch Auslegung der Empfangsempfindlichkeit auf bestimmte Frequenzen beispielsweise Ambulanz-, Feuerwehrfahrzeuge oder auch die Schulbusse die Ampelsignale für ihre Fahrtrichtung bevorzugt auf *grün* stellen, um schneller voranzukommen. Es würde die bereits diskutierte Möglichkeit von verbauten Fernbedienungen in Schulbusse keine Berücksichtigung finden müssen.

Zusammenfassend beantragt die CDU hiermit:

- Überprüfung der Möglichkeiten zur Verbesserung der Sichtverhältnisse (Pos. 2) für die von der Brücke in Jeddelloh 2 kommenden und auf die Kreuzung in Richtung B401 fahrenden Verkehrsteilnehmer.
- Überprüfung der Zuordnung der Ampel (Pos. 2) zur Haltelinie (Pos. 1).
- Integration von Induktionsschleifen in die Fahrbahn an den beiden Ausfahrten der Wischenstraße, auch unter dem Aspekt der möglichen Steuerung der Vorrangigkeit für Ambulanz- und Feuerwehrfahrzeuge, sowie Schulbusse.

Mit freundlichen Grüßen

Arno Frahmman

